

Anuncios en cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales. Los originales no se devuelven.

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA,"

En Badajoz, un mes 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 idem.—Extranjero, trimestre, 6 idem.

La correspondencia se dirigirá al administrador.

No se publica los domingos.

Badajoz.—Año LIX.—Núm. 11.643

Redacción y Administración: Arco-Agüero, 18

Jueves 29 de Mayo de 1913

CRÓNICA DE PARÍS

EL FEMINISMO ANARQUISTA

No hay que confundir la revolución con la demagogia; y es una insigne torpeza y una insensatez á todas luces, salirnos ahora—so pretexto de aprobar los fines que persiguen las sufragistas inglesas—con la cantilena de que esas atrabiliarias señoras están realizando, en el orden social y político, una verdadera y trascendental revolución. Hablemos claro y no juguemos con las palabras. Hay muchos modos de preparar y de realizar una revolución, en la acepción filosófica y normal de este vocablo, del que desgraciadamente tanto se abusa por parte de muchos que, ó se pasan de listos y van á su negocio, ó ignoran que se puede hacer una revolución sin necesidad de acudir á la violencia. A la revolución encaminada á transformar el modo de ser de un pueblo ó de una nación, en cualquier orden que sea, se va lentamente por medio de la propaganda continua, perseverante, tenaz, merced á la cual se crea el nuevo ambiente que, hijo de la persuasión, ha de dar vida mañana á lo que hoy no puede pasar del dominio de la idealidad ó de la utopía. Dejando aparte media docena de grandes sacudimientos marcados con tinta roja en la historia, todas las demás tituladas revoluciones no han sido sino etapas más ó menos felices de ese movimiento universal y perenne que tiene por nombre evolución.

Y las sufragistas inglesas, que con perseverancia y mejor tiento podían haber ido preparando á su país á la solución justa de algunos de los problemas que atañen al mejoramiento del estado social de la mujer, marcando una etapa importante en la era de sus reivindicaciones, están malogrando su propia obra que, profundamente revolucionaria ayer, hoy lleva trazas de convertirse en un movimiento antipático, exclusivamente demagógico y, en sus procedimientos, de todo en todo anarquista.

El error cometido por esas atrabiliarias señoras es burdo é indisculpable. No discutamos si es ó no conveniente—yo creo que no lo es—el que se les conceda el derecho de entrar en la vida pública en las mismas condiciones que el hombre, por medio del sufragio. Pero ¿se han hecho por ventura, cargo, esas sufragistas inglesas, de la perturbación que introducirían en su país, regido por sabias y seculares leyes de previsión y buen gobierno, si de golpe y porrazo (como ellas pretenden) tuviesen derecho de ingreso en la esfera parlamentaria y gubernativa de la nación? No es moco de pavo lo que ellas piden. Quieren ser electoras y elegibles para no diferenciarse del hombre, y esas buenas señoras, que estarían más en su centro dirigiendo los asuntos de su propia casa y cultivando el amor de sus hogares y de sus familias, ignoran sin duda que para que sus padres, sus maridos ó sus hermanos hayan llegado á conquistar su acceso á la administración de la cosa pública, han debido pasar por multitud de etapas y vencer sucesivamente grandes obstáculos.

Esas iracundas hijas de Eva no quieren comprender lo que son las leyes de la evolución, esas leyes que marcan el advenimiento de cada progreso cuando éste se halla en sazón, y tienen la pretensión de recorrer en un día—ó en un lustro—lo que los hombres de las naciones más adelantadas han necesitado recorrer durante gran número de años y hasta siglos, para afianzar con su acción incesante y con su propaganda asidua el derecho de intervenir directamente en los asuntos de su país en concepto de ciudadanos libres. Esas atrabiliarias señoras están padeciendo una equivocación lamentable que, á la postre, puede costarles cara.

Desde luego, con su soberbia y con sus insolencias insoportables, se han enagarrado las simpatías del mundo entero, ante el cual, además, se están poniendo en ridículo. Aquí mismo, en Francia, donde las tituladas reivindicaciones de las sufragistas inglesas podían haber encontrado un eco favorable, por ser Francia país que cultiva todas las utopías ó todos los sentimentalismos, no han tenido aquellas la más pequeña repercusión. Después, cuando se ha visto de qué medicos echaban mano esas viejas solteronas, marimachos en su mayor parte, para obtener el derecho que reclaman, la protesta ha sido general y hasta muchos de los que antes abogaron por su causa, les han vuelto la espalda. Justo castigo á sus estridencias, á sus atentados ó á sus locuras.

Tenia mucha razón el primer ministro inglés, Mr. Asquith, cuando días atrás, en plena Cámara de los comunes, se oponía resueltamente á la entrada de las mujeres de su país en la vida parlamentaria. Dejando aparte los argumentos teóricos y de elevada psicología que acaso pudieran aducirse para juzgar incompatible la idiosincrasia femenina con las arduas funciones de representantes del país y directores del Estado, es innegable que altas conveniencias políticas aconsejaban rechazar de plano una demanda tan radical como la formulada por las sufragistas y apoyada en procedimientos de violencia que ningún gobierno digno podía tolerar. Yo estimo que el gobierno inglés ha extremado en este asunto su paciencia, su cordura y hasta su galantería. Mujeres que de tal manera se conducen, llevando su precacidad (ferocidad, estaría mejor dicho) hasta la comisión de los más inconcebibles delitos, se hallan implícita y moralmente incapacitadas para cooperar á la formación de las leyes.

¡Pobre país y pobre Parlamento, si esa avalancha de energúmenos con faldas se precipitase sobre ellos! Mr. Asquith, aunque no lo haya dicho explícitamente, ha previsto con muy buen acierto que aquello sería el desbarajuste y la anarquía. No quedan sino dos soluciones: ó tratar á esas mujeres como si fueran hombres, castigando sus desmanes con todo el rigor de la ley, ó enviarlas á una colonia lejana, para que implanten allí su ideal feminista con absoluta autonomía, y dejen en paz á la metrópoli, que marcha muy bien sin ellas.

A. VINARDELL ROIG.

París, Mayo 1913.

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

27 de Mayo 1913.

- Proceso, proceso y proceso.
- No hay otro manjar periodístico.
- Al público le sabe muy bien.
- Los diarios no escatiman la salsa.
- Pero las tajadas son pocas.
- En tres líneas se podría concentrar lo que llena tres columnas.
- Es mucho arroz.
- Y hay quien no come.
- Los literatos, los poetas, los filósofos, los científicos.

En balde miramos nuestro diario, aquel donde ha de salir en letras de molde el parto colosal de nuestro ingenio; no vienen la crónica, el artículo, la poesía, el estudio, la monografía, ¡Adios nuestro dinero! Todo es Sánchez y Jalón.

Y María Luisa por aquí, Luis Buch por allá, soldados por acullá. ¡Y los garbanzos sin parecer!

Se han reunido los representantes de la patria en Cortes. Pues como si no.

El Sr. García Jalón, el capitán Sánchez, María Luisa, Luis Buch, los cuatro soldados, el desaparecido de la Coruña... ¡Y vengan páginas, y folios, y declaraciones, y arroz!

¿Qué nos importan Allendesalazar y Gasset, la marcada saña del primero contra el segundo; qué los discursos necrológicos del conde de Romanones y de Aura Boronat, las interpelaciones de Salvatella y Polo y Peyrolón, las mancomunidades, la reforma de la ley de enjuiciamiento y otras cosas y personajes por el estilo?

Proceso, proceso y proceso. Crimen, crimen y crimen. García Jalón, capitán Sánchez, María Luisa, etc.

Y flotando sobre todos y sobre todo, el «botones» del Círculo de Bellas Artes. Un símbolo: «botones.»

El Sr. Gobernador, creo que ha sido el señor gobernador, le ha gratificado con 250 pesetas.

Es poco y mucho. Como «botones», me parece demasiado.

Como símbolo, una miseria. En fin, no disputemos. A mí se me dá lo mismo.

Es decir, no se me dá lo mismo. ¡Ni un cuarto! O lo que es igual: ¡ni un botón!

Y eso que marqué la primera pista. La tomaron como pista de un hipódromo. Fué una confusión de los perseguidores. Y aún están corriendo en sentido contrario á «amenda.» No nos encontraremos jamás.

Hay hombres y pesetas que se pierden en el infinito.

En ese mismo infinito, pues no hay otro, se esfuma la regeneración política y social de España. Y no vemos la manera, porque una inmensa sombra, una densa nube criminal interpone entre el infinito y nuestros ojos sus vapores de sangre.

Todo es rojo como la escarlata. La culpa la tiene el torero, y si no, preguntádselo á Noel.

Del flamenquismo provienen nuestras desgracias.

¡Orque el flamenquismo...

En este mismo momento está la justicia sacando de la calle de Santa Ana el cráneo y otros restos mortales de una persona desconocida. ¿Otro crimen? ¿Otro proceso?

¡Qué horror!
(Se continuará.)

ARGOS.



El general don Ramón García Menacho, nuevo comandante general de Ceuta

¡Qué vergüenza!

Aun cuando ya hemos publicado diferentes escritos acerca de las escandalosas arbitrariedades cometidas por el Alcalde de Hornachos, Francisco Galán, con motivo del mitin societario anunciado para el 18 del corriente, no queremos dejar de hacer público lo que, acerca de aquellas arbitrariedades y del proceder inhumano y cruel de que fueron objeto los detenidos, se nos dice en una carta suscrita por per-

sona respetable; carta cuya lectura nos ha producido profunda indignación. ¡Parece mentira que en el siglo XX ocurran tales cosas y que por temor á la propaganda socialista las toieran, sino las alientan, hombres como D. Antonio Sánchez que pasará por un cristiano ferviente, y D. Manuel Pidal, católico *enraja*, absolutista de corazón que, merced á la influencia de su padre, ha logrado convertir en feudo suyo, el distrito de Almodovar, el más republicano de todos los de la provincia en la época revolucionaria y donde hay todavía muchos elementos liberales; faltando únicamente que en cada uno de los pueblos más importantes y especialmente en la capital de dicho distrito, haya un hombre de prestigio y de posición desahogada que organice y dirija aquellos elementos, para sacudir el yugo absolutista que padecen.

¿No es verdaderamente lamentable que el señor conde de Osilo y otras personalidades de Almodovar estén al lado de quien, realmente, es enemigo.

En la carta á que antes hemos aludido, se afirma que para el mitin del día 18 se habían llenado los requisitos legales: que la concurrencia era grande: que ya habían hecho uso de la palabra dos ó tres oradores, en tonos muy templados, cuando se presentó el alcalde acompañado de dos parejas de la guardia civil y dos de municipales y con grandes voces llamó desde bastante distancia al presidente. Acudió inmediata y respetuosamente el que actuaba como tal, D. Román Cuenca, y el alcalde le dijo que no era él á quien llamaba, sino al presidente de la sociedad «La Luz»,—que por cierto estaba de mero espectador en el mitin—: replicó Cuenca que él presidía el mitin y el alcalde, sin hacerle caso, requirió á Luis Rodríguez—que es el presidente de dicha sociedad—para que le siguiera y se lo llevó detenido, prohibiendo que se hablase más y ordenando que se disolvieran los concurrentes al mitin.

El día 19 por la noche, cuando estaba en el salón de la sociedad «La Luz» el Sr. Cuenca y los cinco propagandistas que le acompañaban, se presentó el cabo de los municipales y de orden del alcalde detuvo á los seis, llevándolos á la cárcel, esto es, á un local asqueroso, inmundos, donde se les tuvo incomunicados sin permitirles salir ni aun para sus más apremiantes necesidades. Allí permanecieron setenta y dos horas sin tener aire que respirar, pues la ventana que dá á la calle estaba cerrada con una chapa de hierro. Al Sr. Cuenca le sacaron de la prisión medio asfixiado y hubo que reclamar para él los auxilios de un médico.

Hay que advertir que el alcalde mandó en días anteriores que el inspector municipal de Sanidad reconociese el primer salón que arrendó «La Luz» y en vista del informe de dicho inspector dispuso cerrar el local, por no reunir condiciones higiénicas, dado el número de individuos que figuraban en dicha sociedad. De suerte que ese *celoso vigilante* de la salud pública, no tuvo reparo en encerrar siete hombres en un local inmundos, antihigiénico—donde estuvieron setenta y dos horas—sin importarle nada que la vida de esos siete hombres corriera peligro.

¿Y no es una vergüenza que tales cosas, que solo se conciben en países incivilizados, ocurran en el nuestro, siendo causa, con otras análogas, de que en el extranjero se crea que aquí dominan unos nuevos inquisidores, que nada tienen que envidiar á los de otros tiempos?

Se nos dirá que los abusos cometidos por el Alcalde de Hornachos deben ser denunciados al Juzgado de instrucción de Almodovar. Conformes, y es de esperar que así lo habrán hecho ya el Sr. Cuenca y los demás detenidos; mas para que las gentes tengan confianza—lo cual hoy no ocurre—en la virtualidad de las denuncias, sería preciso ante todo que viniese á Almodovar un Juez que no tuviera re-

laciones de ninguna clase con el Sr. Pidal; un Juez que se asemejara al que hay actualmente en Pregonal. El que existe ahora en aquella ciudad es, como particular, una excelente persona, según nos dicen; pero las gentes se figuran, ignoramos si con fundamento, que tiene grande amistad con el Sr. Pidal, y hasta hay quien supone—probablemente no será verdad—que no hace muchos días fué á conferenciar con él á Villafranca, de donde salió después un propio montado, que llevó á Hornachos una carta dirigida al Alcalde, creyéndose que esta era del Sr. Pidal.

Podrá ser—y será seguramente—que no haya fundamento alguno para que las gentes crean que las denuncias que se formulen no han de producir el resultado apetecido; pero lo cierto es que tal creencia existe y sería conveniente destruirla.

Cuando á los pueblos no les inspiran confianza las personas llamadas á oírles y á hacerles justicia, cunde el desaliento, que á veces se convierte en desesperación y la desesperación es mala consejera...

TRÍPTICO

PINCELADA

Cuadros de Gómez Catón

El agua salta como en encajes rota y la oración del río triste salmodia. Una chispa de oro es cada gota que al caer en la piedra suena á rapsodia. Una espuma de gasa en el agua flota y es el sol ocultándose áurea custodia que pone el cielo rojo, sangrienta nota, mientras cantan los árboles, en su palinodia. Vienen después los velos que trae el crepúsculo aparece un lucero, débil, minúsculo. Lo que era tan granate se pone azul y se asoma la luna, tras una nube; por el espacio, lenta, se agranda y sube tocada con un velo, de blanco tui.

EL VIVERO

Cuadro de A. Carrasco Gortorenza, Exposición provincial

El Vivero. Es un parque que seduce y da pena, con todos los encantos del jardín provincial, y que invita al recuerdo en la tarde serena, de aquella novia triste, dulce y sentimental.

Yo he visto en ese puente del Vivero, una nena más rubia y más florida, que un día primaveral atentamente haciendo, con un palo en la arena, melancólica y triste, una letra inicial.

Yo he visto en el Vivero un pintor muy chico, muy enjuto de carnes, y en sus ojos el brillo que tienen los artistas cuando están inspirados.

Yo lo he visto afanarse tan adusto y austero poniendo en sus pinceles colores encantados que hacían florecer en un cuadro el Vivero.

TERESA

Cuadro de Eugenio Hermoso

Teresa, yo he soñado una novia, como esa que viva en una obscura calleja provinciana, con los ojos muy grandes y los labios de fresa, que me espere cosiendo, en la oculta ventana.

Yo quiero ver su cara muy pegada al cristal alzando lentamente el visillo de encaje, que lleve por las tardes, un lindo delantal y luzca los domingos, un vaporoso traje.

Que al hablarle de un beso, esté roja y confusa y que le tiemble el pecho, bajo la tenue blusa que sea entrometida, habladora é inquieta tan inquieta que quiebre, con su sigilina cuando salga á la calle para ver al poeta que es su novio y está escondido en la esquina.

JOSÉ L. MAYRAL.

Desde Don Benito

El ilustrado ateneista barcelonés D. José Artilla y Mercadé, ha visitado esta población, dando varias conferencias amenas é instructivas.

Las tres primeras lo fueron en el salón de sesiones de este Ayuntamiento, desarrollando de una manera magistral el tema «Estudios de varias provincias españolas en sus diferentes aspectos».

La cuarta conferencia fué en el Teatro, tratando en ella del analfabetismo y sus males; y la quinta y última, en el Salón de sesiones del Ayuntamiento, versó sobre las Bellas Artes.

A todas ellas asistieron los intelectuales de esta ciudad y numeroso público de ambos sexos, que premió la labor del erudito disertante, con entusiastas ovaciones.

En la cuarta conferencia fué presentado por el ilustre abogado D. Luis Hermida, con su elocuencia acostumbrada y en uno de los descansos que hizo el Sr. Artilla, nos obsequió el competente profesor de ésta, D. Vicente Pincercús, con la lectura de unas cuartillas suyas, sobre estudios geográficos, que fueron muy aplaudidas.

El Sr. Artilla ha salido hoy para Villanueva de la Serena, á proseguir su altruista misión.

GODS-MÁN.

25 Mayo de 1913.

EL HOMBRE DESCUARTIZADO

Casi todos los periódicos de Madrid ocupábase con preferencia del asesinato de don Rodrigo G. Jalón, ejecutado seguramente por el capitán Sánchez, quien descuartizó después el cadáver, arrojando al retrete la carne hecha pedazos y escondiendo el esqueleto entre dos paredes un tanto separadas una de la otra, formando así un escondrijo casi imposible de adivinar por los que no tuvieran noticia de haberse levantado hace algunos años una de dichas paredes, frente á la que estaba ya construida.

Tan preferentemente se ocupan de este asunto los periódicos de Madrid, que algunos le dedican á diario dos planas enteras, si bien para llenarlas dan á veces una noticia tres ó cuatro veces, variando algo la forma, repitiendo cosas ya manifestadas y dando detalles que á nada conducen.

En el proceso está complicada María Luisa Sánchez, hija del capitán, deshonrada cuando tenía diez años por el abominable autor de sus días, quien siguió saciando en ella después sus instintos salvajes, sin perjuicio de explotar á María Luisa cuando ésta tenía algún amante.

María Luisa, á quien el asesinado Jalón había hecho proposiciones, que aquella comunicó á su padre, para que la joven con sus hermanos se marcharan á vivir á casa de Jalón, fué con éste en la tarde del 24 de Abril á las habitaciones que el capitán ocupaba con su familia en la Escuela Superior de Guerra, para que Sánchez, que había revelado el deseo de que Jalón se vistase con él, resolviera sobre dichas proposiciones.

¿Cómo se desarrollaron después los sucesos? ¿Qué medios se emplearon para que Jalón no pudiera defenderse? La operación de descuartizarlo, que requiere bastante tiempo ¿la efectuó solo el capitán?

Puntos son estos que hasta ahora no ha sido posible esclarecer y que quizás no lleguen á serlo. El capitán niega obstinadamente haber perpetrado el crimen y María Luisa lo refiere de dos maneras distintas, siendo lo probable que ninguna de ellas se ajuste á la verdad.

Primero declaró María Luisa que al llegar con Jalón á casa de su padre, ó sea á una de las habitaciones que éste ocupaba con su familia, tres hombres que llevaban cubierto el rostro con un pañuelo negro, se arrojaron sobre Jalón y lo apalearon; que habiendo querido ella interponerse, recibió un golpe que la hizo perder el conocimiento y que al volver en sí ya no vio á Jalón, habiéndole dicho su padre que aquél se iba á marchar á América.

En la segunda declaración ha manifestado que al llegar con Jalón á su casa, éste y su padre se saludaron y estrecharon la mano; que Jalón y ella se sentaron; que el capitán permaneció de pie y que entonces surgieron por diferentes sitios dos hombre que con unas cachiporras que llevaban, comenzaron á descargar golpes sobre la cabeza de Jalón; que á ella le alcanzó uno de esos golpes, haciéndola caer privada de sentido, si bien le parece que oía los quejidos de Jalón; que cuando volvió en sí ya no vio á éste; que su padre le dijo que Jalón tendría que huir porque era autor de un asesinato y que no le convenía á ella vivir con tal sujeto, porque podría verse envuelta en una causa. Añadió que los de las cachiporras, aunque llevaban tapada parte de la cara con unos trapos negros, los había reconocido; que uno era Bernabé, ordenanza de su padre, y el otro un soldado cuyo oficio es el de albáñil.

La Tribuna ha publicado una entrevista que uno de sus redactores supone haber tenido con una persona respetable, pero que siente una gran pasión, que no puede dominar, por el juego, y esa persona refirió al reporter que el 24 de Abril

fué con otros á casa del capitán, que se pusieron á jugar al monte, tallando, y no con poco dinero, el Sánchez; que después llegó Jalón, quien dijo llevaba cien pesetas, pero utilizó para jugar una ficha de 5.000 pesetas que sacara; que todo el dinero de la banca (el de Sánchez) y el de los otros puntos lo ganó Jalón; que el capitán, que estaba muy excitado, levantóse y salió de la habitación, volviendo en seguida con 3.000 pesetas que talló, ganándolas también Jalón, y que éste pronunció las frases de que en el juego lo que hay que hacer es mirar las manos del banquero; que todos, menos Jalón, (quien á virtud de recordatorio de María Luisa dijo que se quedaba porque tenía que hablar de un asunto con el capitán), se retiraron, resbalando entonces y lastimándose un pie la persona que ha hecho estas manifestaciones al reporter de La Tribuna, teniendo que guardar cama algunos días por causa de aquel accidente.

Nos parece un cuento, eso que relataron al reporter. El capitán, que se jugaba la peca en los Casinos apenas la cobraba; que mantenía á sus hijos con las sobras del rancho, y apenas tenía sillas en su casa, y que cuando su hija cometía algún desliz procuraba sacar algunas pesetas á aquel á quien Luisa había concedido sus favores ¿cómo es creíble que tallara en su casa una importante cantidad la tarde del 24 de Abril? Y al perder todo su dinero, como lo perdieron los puntos, á excepción de Jalón ¿cómo se explica que se levantara Sánchez y volviese con 3.000 pesetas que talló y perdió también? ¿De dónde sacó esas 3.000 pesetas, si él estaba siempre sin fondos y á caza de un duro?

El juez instructor ha llamado al reporter de La Tribuna y éste ha dicho que no puede revelar el nombre de la persona con quien tuvo la entrevista, porque empujó su palabra de honor de guardar el secreto. Pues en ese caso no debió publicar esa entrevista, provocada tal vez, no sabemos si con algún fin determinado que no se puede precisar.

Aquí el Noticiero Extremeño publicó el martes una conversación que se refería al tristemente célebre capitán Sánchez.

La conversación aquella sería muy comentada, como dice ayer el periódico jaimista, pero más comentado fué aún, el suelto que éste insertó ayer titulado «Sobre una información», en donde se dá á entender que el colega no oyó la á persona á quien aludiera, nada de lo que contó el martes...

“El Aguila de Oro,”

Grandes novedades en artículos para regalos, juguetería, óptica, bisutería, perfumería, bastones, cristal y material eléctrico.

Lámparas irrompibles á 2 pesetas, en el

“ÁGUILA DE ORO,”

Constitución, núm. 10

Precios económicos.

Local y Regional

La Asociación general de dependientes de comercio de esta ciudad ha fundado un Montepío, el cual serije por un reglamento aprobado en Junta general extraordinaria celebrada el 30 de Abril último.

De ese reglamento ha tenido la atención, y por ello le damos las gracias, de remitirnos un ejemplar, el secretario de dicha Asociación D. Antonio López Villarreal.

El objeto del Montepío, que es socorrer á sus asociados en los casos de enfermedad y cesantía, merece nuestro aplauso.

De esperar es que todos los dependientes de comercio de la plaza que figuren en la Asociación, se inscriban en el Montepío, cuyos beneficios son innegables y no impone otro gasto que el de abonar la cuota mensual de una peseta.

Damos las gracias á nuestro particular amigo D. Manuel Blanco Ruiz, jefe de la prisión correccional de Badajoz, por la atenta invitación que nos ha dirigido para asistir al acto de administrar la comunión á los reclusos.

Dicho acto tendrá lugar el domingo próximo á las 8 de su mañana.

Sr. alcalde: En la calle de Arco Agüero y cerca de la panadería conocida por la de Boza, hay arrancado desde hace día un adoquín.

Si no se coloca debidamente en su sitio es posible que desaparezca y habrá que adquirir otro después.

Lo comunicamos al Sr. Alcalde por si quiere tener en cuenta nuestras indicaciones.

Pabellón Extremeño

Funciones para hoy:

A las nueve y media (popular) «El patinillo».

A las diez y media (doble) «Los cades de la reina» (estreno) y «El tenorio musical».

RUEGO

Se lo dirigimos nuevamente á nuestros corresponsales en la provincia que aún no hayan liquidado los recibos remitidos para su cobro, que envíen el importe de éstos en breve plazo.

Y á los suscritores que acostumbren á hacer el pago directamente en la Administración del periódico, les pedimos que lo verifiquen dentro de un breve plazo.

EL ADMINISTRADOR.

Servicio telegráfico

Madrid 29 (1'30)

Congreso

Al abrirse la sesión de ayer, fueron leídos el proyecto de ley sobre reforma de la ley de Jurisdicciones, otro sobre creación del Ministerio del Trabajo y el proyecto de presupuestos para 1914.

Estos, como siempre, han sido confeccionados con algunos millones de superavit.

El Ministro de Marina lee otro proyecto suprimiendo la misa que hasta ahora ha sido obligatoria decir antes de dar comienzo á los Consejos de Guerra en que interviene la Armada.

Después de varios ruegos, sin interés, la Cámara pasa á reunirse en secciones.

Reanudada la sesión pública, se levantó después de darse cuenta del resultado de aquéllas.

Senado

En la Alta Cámara continuó ayer su interpelación acerca de la reciente disposición sobre la enseñanza religiosa en las escuelas, el senador tradicionalista Sr. Polo y Peyrolón.

El jefe del Gobierno le contesta. Rectifica el Sr. Polo y se levanta la sesión.

Á Cádiz

El rey marchó á Cádiz, á fin de visitar el Apostadero.

El asesinato de Jalón

Nuevas declaraciones

El juzgado que entiende en la causa seguida por el asesinato de Jalón, ha tomado nuevas declaraciones á los procesados.

Se concede excepcional importancia á la prestada por la hija del capitán María Luisa Sánchez, si bien nada se sabe con seguridad acerca de las manifestaciones que hiciera, por la impenetrable reserva que guarda el Juzgado.

Los periódicos siguen ocupándose con gran extensión en este proceso.

Nuevo fiscal

El fiscal Sr. Medina ha sustituido en sus funciones al Sr. Cardenal, que hasta ahora ha venido interviniendo en éste intrincado asunto.



Las PÍLDORAS PINK dan á las mujeres la belleza de la salud.

La hermosura es un don de la naturaleza: no todas las mujeres pueden ser hermosas, pero todas pueden adquirir ese aspecto de salud, esa tez clara, efecto de una sangre rica y pura. Cuantas aplicaciones de polvos ó de cosméticos se hagan sólo conducen á disimular los estigmas de la dolencia: son incapaces de dar á la mujer esa belleza de la salud, patrimonio de la mujer sana y bien dispuesta.

Las Pildoras Pink dan sangre rica y pura con cada pildora. Quitar la palidez, infunden fuerzas, afirman el apetito y aseguran las buenas digestiones.

Las Pildoras Pink prestan los mayores servicios á las jóvenes pálidas, anémicas; á las operarias que en las fatigas y vigiliás del taller han perdido sus buenos colores; á las mujeres de toda edad, á quienes harán inmenso beneficio; á unas y otras mejorarán la sangre y tonificarán el sistema nervioso.

Para curar la anemia, combatir las enfermedades nerviosas y restaurar los organismos agotados, no hay mejor remedio que las Pildoras Pink.

Pildoras Pink

ACADEMIA POLITECNICA

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA - CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD
Moptesino, núms. 27 y 29 (casa propia) - Badajoz

Edificio exprofeso para colegio y con condiciones higiénicas. Profesorado competente. Internado inmejorable. Honorarios módicos.

Preparación completa para ingreso en las Academias militares, Ingenieros y Arquitectos, Ayudantes de obras públicas, Sobrestantes, Comercio, Correos, Tabacalera, Banco de España.

Pídanse circulares y reglamentos al director **D. Luis Bardají**
Clases especiales para repaso durante el verano.

OLIVA BAZAR DE CALZADO

LOS HAY DE TODAS CLASES Y PARA TODOS LOS GUSTOS

Precios económicos

EGHEGARAY, 31 (esquina á la Plazuela de la Soledad. BADAJOZ)

LA PARISIEN

GRAN BAZAR DE CALZADO

Manuel Pizarro Terrón

Lo hay de todas clases y precios

San Juan, 8.-BADAJOZ

A TODOS los que padecen de **granos** ojos, de **acné**, de **forúnculos**, de **absesos**, de **llagas supurantes**; en una palabra, de enfermedades en que exista supuración, aconsejamos vivamente el uso de la **Levadura de Colra** (Levadura seca de cerveza), con la cual obtendrán una curación radical.

Esta especialidad, tan apreciada de los médicos, se encuentra en todas las buenas farmacias del mundo entero.

Exíjase la verdadera marca de fábrica de **COIRER** (de París).

REYERTA

Vendo 350 fanegas á cuatro kilómetros de Palomas, diez de Hornachos y quince de Villafranca de los Barros (ferrocarril) terreno de buenos pastos y grande arbolado de encinas; tiene mucha caza menor, buena casa, buenos abrevaderos y una charca, renta seis mil pesetas y la doy barata.

Por defunción de su dueño, traspaso en muy buenas condiciones el Hotel París de esta capital que lleva medio siglo de existencia.

Compro corcho en los árboles, ya sea nacional ó extranjero (Portugal).

Sigo prestando cuanto quieran y sobre casas en esta, á interés módico y sin pampinas.

Juan María de Soto, Ramón Albarán 21, principal, Badajoz.—Teléfono 384.

SORDERA

Si tiene Vd. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la **Beebe Ear Drum Co.**, 265 Broadway, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

DEERSAS compro, vendc, arriendo é hipoteco, en las mejores condiciones siempre.

DINERO sobre toda garantía sólida, sin 5 por 100 de comisión, sin derechos de entrada, sin honorarios por estudio de titulación, previa ni no previa, sin pago de reconocimiento de finca, sin amortizaciones parciales forzosas, sin cooperación, pero á interés módico verdad, y sin líos ni obscuridades.

Horas de oficina: De diez á dos, en Santa Lucía, 1, principal; teléfono, número 205.

A las demás horas en «Villa Envidias», teléfono, núm. 344.

Dirección postal: Apartado núm. 24.

Cayetano Pesini, Santa Lucía, 1, pral.—Badajoz

En cámaras objetivos, placas, películas, papeles sensibles, baños preparados y dosificados, estereoscopos de mano y clasificadores, linternas ampliadoras y de proyección, cinematógrafos y películas, y demás aparatos y productos fotográficos, ninguna tan bien surtida y tan económica, como la casa de Rafael Milla, Victoria 12, Madrid, proveedora de los principales centros oficiales cuyos catálogos, que se remiten gratis á quien los pida, deben consultar profesionales y aficionados.

Enfermos del pecho

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la **Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal**, la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frasco, 2'50 en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.

HACEN FALTA

representantes para la venta de jabón en comisión, para todos los pueblos de las provincias de Badajoz, Cáceres, Avila, Salamanca, Toledo, Huelva, Córdoba, Ciudad Real y Albacete.

También necesito herreros mecánicos con nociones de forja, lima y ajuste.

Ofertas á J. Gallardo Rodríguez, en Villanueva de la Serena (Badajoz).

EMBUYIDOS

No hay ningunos que puedan competir con los que se fabrican y expenden en el establecimiento de Francisco Suarez

Peñas, 49

PAPEL PARA ENVOLVER

Se vende papel para envolver, á 20 céntimos kilo, en la redacción de este periódico, Arco-Agüero, 18, bajo.

